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令和５年湧別町教育委員会第９回定例会会議録 

 

《 出 席 者 》  阿部 勉教育長、岩佐雅弘委員、井上久恵委員、森谷和洋委員、 

        喜多友美委員 

《 欠 席 者 》  無し 

《出席職員》 教育総務課長 大口 貢、教育総務課参事 澁谷 順、教育総務

課参事 根子敏男、社会教育課長 坂本雄仁、社会教育課参事 中

島一之、教育総務課主幹 佐藤美貴、教育総務課主幹 大西久践、

教育総務課主幹 宍戸和幸、社会教育課主幹 藤本祐司 

《 傍 聴 人 》  無し 

《付議案件》 承認第１号  令和５年第８回教育委員会定例会会議録の承認につ

いて 

報告第１号  上湧別地区義務教育学校開設に係る協議経過につ

いて 

報告第２号  車両事故について 

議案第１号  湧別町部活動地域移行検討委員会設置要綱の制定

について 

議案第２号  学校運営協議会委員の任命について 

議案第３号  令和４年度教育委員会の活動状況に関する点検・評

価報告書（案）について 

議案第４号  令和５年度要保護及び準要保護児童生徒の認定に

ついて（非公開） 

 

 

阿 部 教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

これより、令和５年第９回湧別町教育委員会定例会を開催いたしま

す。 

ただいまの出席委員は、４名です。 

出席者数が過半数を超えておりますので、本会議は成立といたしま

す。ただちに本日の会議を開催いたします。 

議事日程ですが、皆様のお手元に配布してあります日程により、会

議を進めたいと思いますので、よろしくお願いいたします。 

 

日程第１ 会議録署名委員の指名について、本日の会議録署名委員

は、会議規則第１８条の規定によりまして森谷委員と喜多委員を指名

いたします。なお、会議録書記には佐藤主幹を指名いたします。 

 

日程第２ 会期の決定についてお諮りいたします。本会議の会期に

つきましては、本日１日間といたしたいと存じますが、これにご異議

ございませんか。 
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阿 部 教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（「ありません」の声あり） 

 

ご異議ございませんので、本会議の会期は、本日１日間といたしま

す。 

 

日程第３ 教育行政報告について、前回の教育委員会以降における

報告内容について、お手元の報告書の中から主だったものについてご

報告させていただきます。 

 

８月８日であります。湧別町・新篠津村友好都市交流事業出発式で

あります。子供たちの交流事業については、開催地を交互に開催して

おり、本年度は新篠津村においての開催であり、今回は湧別町からの

参加者は９名、新篠津村からの参加者は８名の合計１７名で、２泊３

日の日程で交流を深めてきたところであります。 

本年度は、新篠津村と湧別町の友好都市提携２０年という節目の年

であることから、この子供たちの交流事業に合わせて、新篠津村にお

いて友好都市提携２０周年記念式典並びに記念植樹会が挙行されま

した。この式典には刈田町長、山本副議長、未未来づくり担当課長と

商工観光課長とともに出席し、植樹会においては交流事業に参加して

いる子供たちと共に、新篠津村運動公園に２０本の桜を植樹し、互い

の村と町の振興発展と更なる交流が深まることを誓い合い帰町しま

した。 

 

８月１８日、湧別町議会全員協議会並びに令和５年第４回湧別町議

会臨時議会が開催されました。議会全員協議会については、２件につ

いて協議され、１件目については教育委員会からの「湧別高校テニス

コートの整備事業」についてであります。この内容については８月８

日開催の湧別町教育委員会定例会においてご説明・ご承認をいただい

た内容でありますが、令和５年度の当初予算において「湧別高校存続

対策事業」の中で、テニスコートを整備すべく補助金を予算措置して

おりましたが、実施の段階において学校設置者である道教委との協議

において財産寄付の手続き上に変更が生じたことに伴い、予算科目を

更生するための協議であります。 

また２点目については「湧別庁舎等集約化基本構想」についてあり

ました。 

議会全員協議会終了後、直ちに臨時議会が開会され、全員協議会で

説明した１点目の湧別高校テニスコート整備事業の科目更生を含め、

提案された予算についてすべて原案どおり可決されました。 

 



 

3 

 

阿 部 教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

８月３１日、第２回上湧別地区義務教育学校開設準備委員会が開催

され出席いたしました。本日の議案の報告事項として後ほど担当から

協議内容等の説明がありますので、私からの報告は省略させていただ

きます。 

 

 ９月４日であります。湧別高等学校教頭着任挨拶来庁であります。

８月定例会の教育行政報告において申し上げたところでありますが、

前教頭の７月３１日での突然の退職に伴い、不在となっておりました

教頭が９月１日付けで配置され着任の挨拶が４日にありました。年度

途中の人事ということもあり、配置にもう少し時間を要するかと思っ

ておりましたが、速やかな配置に対し道教委に感謝しているところで

あります。 

 

 ９月５日・６日湧別町敬老会であります。上湧別地区・湧別地区２

会場でそれぞれ開催されました。令和５年度の敬老会対象者数であり

ますが、７５歳以上の方、男性７０７名、女性１，１７８名合計で１，

８８５名であります。当日の参加者については、上湧別地区１６８名、

湧別地区１５３名、合計３２１名の参加を得て開催され敬老祝金等が

贈呈されました。 

また、アトラクションでは、町内認定こども園の園児による発表や、

道内で活躍されております演歌歌手お二方の歌謡ショーが行われ、敬

老会に花を添えていただいたところであります。 

 

次に、今月の行政報告をご覧いただいてお分かりのとおり、児童生

徒の各種大会での活躍の月でありました。その活躍に拍手を送りたい

と思います。 

その中でも、特にゆうべつ学園９年生の陸上部 齋藤瑠来さんであ

りますが、８月２２日から２５日に愛媛県松山市で開催された令和５

年度全国中学校体育大会、第５０回全日本中学校陸上競技選手権大会

において、種目男子１５００メートル決勝で４分０秒５８の自己ベス

トをたたき出し、見事４位に入賞を果たしました。３位とはわずか１

０００分の２秒差ということであり残念でありましたが、見事なレー

スぶりでありました。本年開校したゆうべつ学園の歴史の１ページに

その活躍が刻まれたことと思います。 

齋藤瑠来さんの今後のさらなる活躍を心から期待するものであり

ます。 

 

最後に、行政報告に記載はありませんが、９月５日管内臨時教育長

会議がオンライン会議で開催されました。案件については、児童生徒

の自殺予防に係る取り組みについてであります。長期休業明けは児童
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阿 部 教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

阿 部 教 育 長 

 

 

 

 

岩 佐 委 員 

 

 

 

 

阿 部 教 育 長 

 

 

 

阿 部 教 育 長 

 

 

 

 

大 西 主 幹 

 

 

 

 

生徒の心身が不安定な時期であり、自殺が急増する傾向にあります。

当管内においても夏季休業明けの８月１７日以降、小中学生による自

殺、自殺未遂、自殺予告、自殺をほのめかすラインなど６件の事案が

発生しております。このことを重く受け止め緊急教育長会議が開催さ

れ、情報の共有や自殺予防に向けた取り組みなどについて確認し、児

童生徒の命と心を守る取り組みを管内全体で推進することを確認し

たところであります。 

このことについては、町内各学校に周知するとともに児童生徒の心

の健康について、全教職員で健康観察を一層強化し、組織的に対応す

るよう指示したところであります。 

以上で報告を終わります。 

 

ただいまの報告につきまして、ご質問等ございませんか。 

 

（「ありません。」の声あり） 

 

ご質問等無ければ、以上で教育行政報告を終わります。 

  

日程第４ 承認第１号 令和５年第８回教育委員会定例会会議録

の承認について、岩佐委員より報告をお願いいたします。 

 

承認第１号につきまして、ご報告いたします。 

令和５年第８回教育委員会定例会会議録につきましては、９月７日

に内容を審査した結果、書記をして事実により記録されていることを

ご報告いたします。 

 

ただ今の報告につきまして、ご質問等ございませんか。 

 

（「ありません」の声あり） 

 

ご質問ございませんので、報告のとおり会議録は承認されました。 

 

日程第５ 報告第１号 上湧別地区義務教育学校開設に係る協議

経過について、事務局より説明をお願いいたします。 

 

報告第１号 上湧別地区義務教育学校開設に係る協議経過につい

て、ご報告いたします。 

第７回の教育委員会定例会でご報告しているとおり、７月２０日に

上湧別地区義務教育学校開設準備委員会設立総会を開催し、委員会の

規約を定めるとともに、役員の選任をしたところでございます。 
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大 西 主 幹 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

阿 部 教 育 長 

 

 

 

阿 部 教 育 長 

 

 

 

 

大 口 課 長 

 

 

 

 

阿 部 教 育 長 

 

 

 

このたび、８月３１日木曜日の午後７時より上湧別コミュニティセ

ンター２階大会議室にて第２回目となる上湧別地区義務教育学校開

設準備委員会を開催いたしました。 

案件といたしましては、開設校の校名、校章及び校歌の選定につい

てご協議いただいております。 

協議の結果でございますが、まず校名につきましては上湧別小学

校、中湧別小学校、開盛小学校、富美小学校及び上湧別中学校の児童

生徒にも新しい学校づくりに参画していただきたいという意見があ

り、学校にて校名のアンケート調査を行ったのち、あらためて委員の

皆様で協議を行うことといたしました。 

次に校章につきましても、校名と同様、各小中学校の児童生徒にア

ンケートを行うこととなりました。この協議結果を受け、現在、事務

局にて校名・校章のアンケート調査の準備を進めているところでござ

います。 

最後に校歌につきましては、現在の上湧別中学校の校歌を活用する

という意見、新たな校歌を作成するといった意見が出されましたが、

結論には至らず、次回以降継続して協議することとなりました。 

なお、次回の会議につきましては、各学校で行う児童生徒アンケー

トの結果がまとまり次第、開催することといたしております。 

以上、報告第１号 上湧別地区義務教育学校開設に係る協議経過に

ついてのご報告とさせていただきます。 

 

ただいまの説明に対しまして、ご質問等ございませんか。 

 

（「ありません」の声あり） 

 

ご質問等ございませんので、報告第１号を原案どおり決定します。 

 

日程第６ 報告第２号 車両事故について、事務局より説明をお願

いいたします。 

 

報告第２号 車両事故について、ご報告いたします。 

令和５年６月２４日に発生いたしました車両事故につきまして、そ

の発生状況について報告をさせていただきます。 

（以下、資料により説明を行った） 

 

ただいまの説明に対しまして、ご質問等ございませんか。 

 

（「ありません」の声あり） 
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阿 部 教 育 長 

 

 

 

 

 

坂 本 課 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

阿 部 教 育 長 

 

 

 

阿 部 教 育 長 

私からも、深くお詫び申し上げます。 

ご質問等ございませんので、報告第２号を原案どおり決定します。 

 

日程第７ 議案第１号 湧別町部活動地域移行検討委員会設置要

綱の制定について、事務局より説明をお願いいたします。 

 

議案第１号 湧別町部活動地域移行検討委員会設置要綱の制定に

ついて、提案理由の説明を申し上げます。 

湧別町部活動地域移行検討委員会設置要綱を別紙のとおり制定す

るものでございます。提案理由といたしましては、湧別町立中学校及

び義務教育学校後期課程の生徒が、将来に渡ってスポーツや文化活動

に継続して親しむことができる機会の確保に向け、学校部活動から地

域クラブ活動への移行を検討する組織を設置するため、本要綱を制定

するものであります。 

条文説明の前に、部活動地域移行の経過につきまして、若干ご説明

をさせていただきます。 

少子化による生徒数の減少や、学校における働き方改革の一層の推

進のため、国は中学校の部活動について地域移行を推進することとし

ています。国が進める部活動の地域移行は、これまで学校教育の一環

として行われてきた中学校の部活動を、社会教育として行う地域クラ

ブ活動に移行するものであり、少子化が進む中、将来に渡って生徒が

スポーツ・文化芸術活動に継続して親しむ機会を確保しようとする狙

いです。しかし、地域移行を進める上での様々な問題や課題も少なく

なく、特に指導者の確保や受け皿となる団体の確保、中体連やコンク

ールなどの考え方、生徒の移動手段、保護者の費用負担など様々な問

題や課題が想定されています。このため、移行時期につきましては、

直ちにということではなく、国が示しているガイドラインにおいて、

本年度から３年間の改革推進期間中にまずは休日の部活動から地域

移行していくことを目標とされています。 

このことから、本町におきましても、国のガイドラインや北海道に

おける推進計画を勘案しながら、地域移行に向けた課題を洗い出し、

その対策や本町の実情にあった地域移行の在り方を検討するために、

関係者で構成する検討委員会を設置しようとするものでございます。 

（以下、資料により説明を行った） 

 

ただいまの説明に対しまして、ご質問等ございませんか。 

 

（「ありません」の声あり） 

 

ご質問等ございませんので、議案第１号を原案どおり決定します。 
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阿 部 教 育 長 

 

 

佐 藤 主 幹 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

阿 部 教 育 長 

 

 

 

阿 部 教 育 長 

 

 

 

 

 

佐 藤 主 幹 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日程第８ 議案第２号 学校運営協議会委員の任命について、事務

局より説明をお願いいたします。 

 

議案第２号 学校運営協議会委員の任命について、提案理由の説明

を申し上げます。 
湧別町学校運営協議会委員の任命につきまして、湧別町教育委員会

行政組織規則第６条第１項第１２号の規定により教育委員会の議決

を求めるものでございます。新たな委員につきましては別紙によりま

して後ほど説明申し上げます。 
提案理由につきましては、湧別町学校運営協議会規則第４条の規定

により、開盛小学校及び富美小学校の協議会委員の任期満了に伴いま

して、後任委員として学校長から推薦のありました委員の任命をしよ

うとするものでございます。 

（以下、資料により説明を行った） 

 

ただいまの説明に対しまして、ご質問等ございませんか。 

 

（「ありません」の声あり） 

 

ご質問等ございませんので、議案第２号を原案どおり決定します。 

 

日程第９ 議案第３号 令和４年度教育委員会の活動状況に関す

る点検・評価報告書（案）について、事務局より説明をお願いいたし

ます。 

 

議案第３号 令和４年度教育委員会の活動状況に関する点検・評価

報告書（案）について、提案理由の説明を申し上げます。 

地方教育行政の組織及び運営に関する法律第２６条の規定により

まして、次のとおり議会に点検評価報告書を提出するものでございま

す。提案理由でございますが、令和４年度の教育委員会の活動状況に

関して、点検評価を行い、その結果に関する報告書を作成し、議会に

提出するものでございます。 

別紙説明資料 赤ナンバー１の２ページをご覧ください。 

この点検・評価報告書は、地方教育行政の組織及び運営に関する法

律第２６条により、教育委員会は、毎年その権限に属する事務の管理

及び執行の状況について点検及び評価を行い、教育に関し学識経験を

有する者の知見を付してその結果に関する報告書を作成し、これを議

会に提出するとともに、公表しなければならないと定められているも

のであります。 
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阿 部 教 育 長 

 

 

 

 

阿 部 教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

阿 部 教 育 長 

 

 

（以下、資料により説明を行った） 

 

ただいまの説明に対しまして、ご質問等ございませんか。 

 

（「ありません」の声あり） 

 

ご質問等ございませんので、議案第３号を原案どおり決定します。 

 

日程第１０ 議案第４号 令和５年度要保護及び準要保護児童生

徒の認定について 

 

お諮りいたします。 

 

議案第４号につきましては個人の収入等を審議いたしますので、地

方教育行政の組織及び運営に関する法律第１４条第７項ただし書き

の規定によりまして、非公開といたしたいと存じますが、これにご異

議ございませんか。 

 

（「ありません」の声あり） 

 

ご異議ございませんので、議案第４号の審議は非公開といたしま

す。 

 

＜議案第４号は非公開＞ 

 

これをもちまして、本会議に付議されました案件の審議は全て終了

いたしましたが、せっかくの機会ですので、他にご質問等ございませ

んか。 

 

よろしいでしょうか。 

 

（「はい」の声あり） 

  

以上で令和５年第９回湧別町教育委員会定例会を閉会いたします。 

 


